
 

  平成３０年第３回宮古島市議会定例会（３月） 
 
 
 

一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 
順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ ８ 我如古 三雄 １  

２ ６ 下地 信広 ４  

３ ７ 砂川 辰夫 ６  

４ ９ 前里 光健 ８  

５ 11 高吉 幸光 13  

６ ３ 仲里 タカ子 15  

７ 15 下地 勇德 20  

８ ２ 平 百合香 21  

９ 23 濱元 雅浩 23  

10 13 友利 光德 24  

11 20 山里 雅彦 27  

12 10 狩俣 政作 29  

13 16 粟国 恒広 31  

14 ４ 島尻 誠 33  

15 17 上地 廣敏 38  

16 24 眞榮城 德彦 39  

17 ５ 平良 和彦 42  

18 18 平良 敏夫 45  

19 14 上里 樹 47  

20 １ 新里 匠 51  

21 21 棚原 芳樹 53  

22 12 國仲 昌二 55  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 

 

８番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．福山ピンフ岳に宮古森林

公園を整備開設することに

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．合併特例債の再延長につ

いて 

１．宮古森林公園の整備開設について 

①宮古地域の森林は面積が少なくま

だ育成途上であります。また土壌条

件、台風常襲地でもあることから干

ばつや潮風害の被害を受けやすい

ため造林事業等による将来を見据

えた積極的な森林の造成と保全を

図り公益的な機能の発揮に努める

必要があると考えますが林業行政

に対する当局の取り組みについて

伺う。 

②県内において、本島北部を始めとし

て森林公園が整備開設されていま

すが宮古圏域においては未整備と

なっております。このような現状を踏

まえ宮古圏域においても森林公園

を整備開設し市民に広く活用させる

ことが重要かつ急務であると考えま

す。 

そこで地域特性を生かした特色

ある森林づくりを進める上からも高

台で宮古島が唯一一望できる平良

福山のピンフ岳に宮古森林公園を

整備したほうが望ましいと考えま

す。 

宮古圏域振興の上からも宮古森

林公園を整備開設できないか市長

の見解を伺う。 

 

１．合併特例債の発行期限が再延長にな

った場合、メリット及び効果があるか伺

う。 

２．新たな特例債を活用する予定がある

のか伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 

 

８番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

３．行財政改革について 

 

 

 

 

 

 

 

４．園芸施設農家負担金の

助成拡充について 

 

５．農業共済制度の活用につ

いて 

 

 

 

 

 

 

６．サトウキビ株出栽培管理

機について 

 

 

７．宮古島市空き家対策につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．行財政改革について 

①行財政改革の断行による効果と今

後の取り組みについて伺う。 

②宮古島市公共施設等総合管理計

画に基づく施設等の更新、統廃合

は進んでいるか伺う。 

③市債発行の抑制策について伺う。 

 

１．園芸施設農家負担金の助成拡充に

ついて伺う。 

 

１．農業共済制度の活用について伺う。 

①農業共済制度への農家加入状況

について伺う。 

「サトウキビ、園芸施設、家畜共済」 

②市の助成金減少による農家の共済

加入離れが懸念されます。その対

策について伺う。 

 

１．サトウキビ株出管理機の利用の低さが

懸念されるがその要因は何か。利用率

向上対策について伺う。 

 

１．宮古島市空き家対策計画について伺

う。 

①空き家実態調査から見た地区別の

状況について伺う。 

②計画策定の進捗状況はどのように

なっているか。 

③今後の対策と市民に対し周知理解

をどう進めるのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 

 

８番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

８．宮古島市健康増進計画

について 

 

 

 

 

 

 

 

９．学校のクーラー設置及び

トイレの洋式化について 

１．平均寿命最下位脱出プロジェクトに

ついて 

①平均寿命最下位の原因は何か。 

②宮古島市有病の状況について伺

う。 

③健康に対する市民の問題意識の高

揚と健康長寿に向けた施策につい

て伺う。 

 

１．学校のクーラー設置状況について伺

う。 

①小学校、中学校の設置状況につい

て 

②全校設置終了は何年度の予定か。 

③トイレの洋式化について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 

 

６番 

下地信広君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

２．新庁舎について 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

４．佐良浜スポーツセンター

の利活用について 

 

５．保育行政について 

 

１．伊良部地区と宮古島市の将来に対す

る展望についてお伺いいたします。 

①三菱地所の旅客ターミナルと宮古

島市のリーディング産業を踏まえて

の将来の展望をお伺いいたします。 

 

１．新庁舎とこれまでの旧庁舎との相違点

について市民サービスの面で違いがあ

ればお伺いいたします。また、市民や

観光客が気軽に足が向くよう外観は観

光産業とリンクした展望台を要望しま

す。 

 

１．県道 90 号線について、佐良浜港から

A コープ向けの拡幅工事の進捗状況

をお伺いいたします。また、伊良部大

橋を渡った県道 250 号線や伊良部 103

号線に街灯、防犯灯がなく、市民から

の要望が強いので設置できるようお伺

いいたします。 

 

１．スポーツセンターを運営していない理

由をお伺いいたします。 

 

１．４月から認可保育園と小規模保育施

設の開園により待機児童の数が減少

すると思われますが、待機児童は何名

ほどか、予想で構いませんお伺いいた

します。 

①保育所職員配置基準の見直しにつ

いて 

②平成 32 年度に向けた認可保育園

について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 

 

６番 

下地信広君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

６．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

７．観光産業について 

 

 

８．下水道行政について 

 

 

 

９．国営かんがい排水事業に

ついて 

１．生活困窮者自立支援制度について 

①生活困窮者自立支援制度は生活

保護世帯を抑えるための制度だと

思いますが、制度が導入された平

成 27 年度から平成 29 年までの生

活保護世帯の数をお伺いいたしま

す。 

 

１．宮古空港到着ロビーのトイレの増設に

ついて 

 

１．ホテルライジングサン宮古島前から島

の駅みやこに向けての下水道整備状

況についてお伺いいたします。  

 

１．伊良部地区への国営かんがい排水事

業の進捗状況についてお伺いいたしま

す。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

 ３ 
   

７番 
砂川辰夫君 
 
【質問方式】 
一括・再質問か

ら一問一答方式 
【質問場所】 
質問席のみ 

１．城辺地区保良旧公民館

の撤去及び土地の無償譲

渡について 

 

 

 

 

 

 

２．平成 30 年度宮古島市一

般会計予算、沖縄振興特

別推進費委託料の予算計

上について 

 

 

 

 

 

３．保良、東平安名崎及び地

域ごとの観光地の整備、創

設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．防衛省の基地周辺整備

事業の利活用について 

 

１．保良（旧）公民館は国道沿いに面し、

東平安名崎に向けての観光ルートのた

め、老朽化して景観を著しく損なって

いることから、この先、観光客増に向け

ても 1 日も早い撤去を検討されたい。

当局の考えをお聞きしたい。撤去後の

無償譲渡についての要望については

可能かどうかを教えていただきたい。   

 

１．天然ガス利活用推進事業における

5,462 万 9,000 円の予算が計上されて

いるが、推進事業の具体的な事業説

明をお聞かせいただきたい。また、温

泉については、これまで足湯の試験的

な活用をされているが、今後は温泉活

用でお風呂の利活用は考えていない

のか、考えを伺いたい。 

 

１．宮古島を訪れる観光客は、日本都市

公園百選のひとつとして、東平安名崎

は必ずと言っていいほど、訪れているも

のと思います。そこで地域ごとの観光

地等において、花や花木等の植栽で

観光地に付加価値をつけることについ

て考えはないか。東平安名崎について

は、昔からテッポウユリが自生しており、

もっと目立つような群生地にすれば、

島の人々も訪れる機会が多くなると思

いますが、見解をお聞かせください。 

 

１．市長におかれましては、これまで防衛

省の施設建設が関係法令に適合して

いるかどうかを確認して、受け入れに

ついては判断するとのことですが、宮

古島市として防衛省の周辺整備事業 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ７番 
砂川辰夫君 
 
【質問方式】 
一括・再質問か

ら一問一答方式 
【質問場所】 
質問席のみ 

 

 

 

 

５．「農林水産業みらい基金」

の草地家畜飼料の草地再

生プロジェクトについて 

 

 

 

 

６．一括交付金の家畜導入

への取り組みについて 

 

 

 

 

 

７．消防法、自走行車両の給

油取り扱いについて 

 

 

 

 

８．宮古島市の塵芥ごみ回収

車の音楽の選定について 

を積極的に活用して、市民生活向上の

ための事業を推進していく考えはある

のか、お聞きしたい。 

 

１．この「みらい基金」のプロジェクト利用

については、石垣市で県内初の申請

がされており、家畜飼料の自給率を高

めるための取り組みであるが、宮古島

市の家畜飼料への取り組みと今後の

方針をお聞かせください。 

 

１．南城市、伊江村、久米島町、伊是名

村、多良間村等、各市町村においては

一括交付金が盛んに活用され、育種

価の高い和牛の導入が積極的に行わ

れております。宮古島市でなぜこれが

できないのか見解を求めます。 

 

１．自走行できる車両については、タンク

ローリー車からの直接給油は消防法に

抵触すると聞くが、この法（規定）は明

記されていて抵触するのかどうか、お

聞かせください。 

 

１．早朝の時間帯に見合う、または夕方

の時間帯に見合う曲の選定に配慮が

できないのか、お聞きしたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 

 

９番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

１．下地敏彦市長は去る３月２日に平成

30 年度施政方針を述べられた。その

中の健康で安心できる暮らしの創出

（健康福祉分野）分野について、「将来

を担う子ども達が健やかに生活できる

環境の整備を図る」とある。以上を踏ま

えて伺う。 

①将来を担う子ども達が健やかに生

活できる環境の整備に向けた次年

度の具体的な事業内容について伺

う。 

 

１．平成 30 年度の施政方針の中で「教育

については、安心して子育てができる

環境を整えるため、学校給食費の半額

助成を実施し、保護者の負担軽減をし

ました」とある。以上を踏まえ伺う。 

①学校給食費半額助成が実施して約

１年となる。経過を踏まえての見解

を市長に伺う。 

②半額助成に対する保護者や先生方

の反応について、教育長に伺う。 

③平成 29 年３月定例会の中で、給食

費全額無料化実施の質問に対する

市長のご答弁は、給食費は本来保

護者が負担するものであることや予

算が大きくなることを理由にあげ、

勉強させて欲しいということであっ

た。しかし、全額無料化が実現すれ

ば、教育環境の更なる充実を図るこ

とができると考える。給食費全額無

料化についてのご所見を伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 

 

９番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．社会福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

④教育環境整備の一環として、平成

29 年度から３カ年をかけて小中学

校全校に空調機が設置される計画

となっており、平成 29 年度は実施

設計を予定していた。現段階での

進捗状況と平成 30 年度の計画に

ついて伺う。 

 

１．平成 30 年度施政方針の中で「高齢者

が生きがいを持って暮らせる環境づく

り」を掲げているが、今後も高齢化社会

が進んでいく中で、介護を必要とする

人数はさらに増加していく状況であり、

介護従事者のスキル向上と人数増加

が重要と考える。以上を踏まえて伺う。 

①介護従事者の人材確保または育成

を図るため、介護事業者に対して実

施しているサポートについて伺う。 

②県内でも宮古島市の介護従事者は

意欲的な方が多い状況である。しか

し、試験や研修を受けるためには沖

縄本島に行かなければならず、精

神的・経済的負担がネックとなり、資

格取得を断念する人も多いと聞い

ている。そこで、負担軽減を図ること

で介護関係者の増加と介護現場の

環境改善、介護サービスの向上に

繋がると考える。試験や研修を宮古

島市で受けられるように要請して欲

しい。見解について伺う。 

 

 



 - 10 -

 

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 

 

９番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

４．ICT 教育について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５.プログラミング授業につい

て 

 

 

 

 

 

 

１．下地小・中学校と久松小・中学校では

国の委託事業である ICT 教育の実証

授業を行っている。以上を踏まえて伺

う。 

①ICT 教育の実証授業の効果と先生

方からあがっている声(報告)につい

て伺う。 

②ICT 教育実証授業を踏まえて、教

育長のご所見を伺う。 

③全小中学校への ICT 教育の導入の

可能性について伺う。 

④パソコン部やタブレット部などのクラ

ブ活動または部活動が行われてい

る学校はあるか伺う。 

 

１．2020年度から小学校の新学習指導要

領にプログラミング授業が盛り込まれ

る。プログラミング授業は ICT 教育関連

の中で注目を浴びている必修科目で

ある。中学校は 2021 年度、高等教育

機関は 2022 年度からプログラミング授

業が開始される。以上を踏まえ伺う。 

①プログラミング授業が学習指導要領

に盛り込まれ重要視されている理由

について伺う。 

②プログラミング授業導入に向けて学

校現場ではどのような準備が進めら

れているか伺う。 

③先生方がプログラミング授業の全て

を担うことは、業務負担が大きくなる

と考えるが、対応策(外部人材の活

用等)について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 

 

９番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

６.高等教育機関設置につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７.宮古島市個人情報保護条

例の一部を改正する条例

について 

 

④保護者にもプログラミング教育に対

する理解や知識を普及させること

は、教育効果を最大化することにも

繋がると考える。保護者向けにもプ

ログラミング体験の場の設置につい

ての見解を伺う。 

 

１．平成 29 年 12 月定例会で進捗状況を

伺ったところ、２月に設置検討委員会

が開催され、３月中には報告書がとりま

とめられるとの答弁であった。以上を踏

まえて伺う。 

①第４回の設置検討委員会の議題に

ついて詳細を伺う。 

②前回の答弁で設置学科については

観光・介護・リハビリ・保育・語学の５

分野を中心に検討を進めていると

の答弁であった。設置学科の絞り込

みはどのようになったか伺う。 

③施設については新施設の建設また

は既存施設の利用のどちらの決定

となったのかについて伺う。 

④平成 30 年度予算として 4,600 万円

が計上されているが予算の用途、

次年度の取り組み計画について伺

う。 

 

１．改正のポイント(改正前と改正後を比

較しての違い)について伺う。 

２．改正によって考えられる効果について

伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 

 

９番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

８.新庁舎建設に伴う各庁舎

一体化に向けた公文書なら

びに個人情報の移管につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９.鏡原幼稚園・小学校・中学

校周辺のスクールゾーンの

標示について 

 

 

 

 

１．現在、各庁舎で管理している公文書

の紙文書やデータ、個人情報も新庁

舎へまとめる必要があり、適切な移管

が求められる。以上を踏まえて伺う。 

①総合庁舎への移管に向けて、公文

書や個人情報の管理方法について

伺う。 

②適切に移管作業を進めるための体

制整備（職員向けマニュアル作成

や研修会の実施など)について伺

う。 

③外部事業者向けのマニュアル作成

も必要と考えるが、当局の見解につ

いて伺う。 

 

１．昨年６月定例会にて鏡原幼稚園・小

学校・中学校周辺のスクールゾーンの

標示が消えかかっているため、整備を

お願いさせていただき「警察機関に対

し、道路にスクールゾーンの標示を整

備していただくよう調整をしてまいりた

いと考えております」との答弁であっ

た。以上を踏まえ伺う。 

①まだ整備されていないようですが、

進捗状況を伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 

 

11 番 

高吉幸光君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．観光行政について 

 

１．全国６港が指定された国際クルーズ

拠点形成事業の起工式が昨年の９月

30 日に行われた。下地島空港の整備

も始まり 100 万人観光が目前に迫って

いる。 

①クルーズ拠点形成事業指定された

６港による連携などはあるか？ 

②クルーズ拠点形成事業は「官民」に

よる連携を謳っているが事業内容

は？（ターミナル建設以外で） 

③宮古島市同様に指定された熊本県

八代市では、地元の商工会、商店

街と連携し QR コード決済などの電

子決済の導入に取り組んでいる。

宮古島市も取り組むべきでは？ 

④電子決済に関し石垣市も検討して

いるとのことです。また、三菱東京

UFJ /三井住友/みずほのメガバン

ク 3 行が、QR コード決済の規格統

一と連携の方針を固めた。県内自

治体との連携が必要では？ 

２．観光客が激増する中で市民や業者な

どの観光に対する意識調査はしていな

いか？ 

３．東京の声優事務所から宮古島市のイ

メージキャラクター「みーや」にボイスア

クターをとのプレゼンがあった。 

①声が入ることにより各種イベントや

PR 活動への活用が可能だと思うが

考えはないか？ 

②一括交付金などの活用はできない

か？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 

 

11 番 

高吉幸光君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

２．城辺児童館について 

 

 

 

 

 

 

 

３．人事異動について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

１．平成 29 年９月定例会で西里芳明議

員に対し城辺児童館を旧役場跡地に

整備をするとの答弁があったが 

①計画の進捗状況について教えてく

ださい。 

②供用開始時期はいつ頃を予定して

いるか？ 

 

１．３月となり人事異動の季節ですが、人

事異動により業務が滞ることを指摘す

る方がいます。 

①オールマイティな職員も大事です

が、分野に特化した職員（技術職）

の割合を増やすべきではないか？ 

②実証事業など期間が決まっているよ

うな場合担当職員を異動しないよう

にすべきではないか？ 

 

１．平成30 年度事業で「教師力アップLQ

ライフスキル」が上げられている。教師

の資質能力の向上を図るとあるが事業

の詳細を教えてください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 

 

３番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．宮古島への自衛隊ミサイル・弾薬庫建

設について 

①市は防衛省から平成 29 年９月 29

日に提出された基地造成工事につ

いて、10 月 26 日に「宮古島市景観

計画形成基準に基づき審査の結果

適正と認める」という通知を出してい

る。陸上自衛隊駐屯基地の造成工

事が、市の定めた景観条例で「適

正である」と認められた理由につい

て伺う。 

②基地造成工事で、防衛省が提出し

た宮古島市景観計画区域内行為

通知書によると、「御嶽周辺の樹木

は可能な限り残置し、御嶽環境の

保全を図る」となっているが、可能な

限り伐採しているように見える。市は

状況を把握しているか、伺う。 

③給水同意もないまま造成工事が着

工されたが、給水計画は提出され

たか、市と防衛局は「給水同意書」

を交わしているか伺う。 

④保良鉱山への弾薬庫建設について

の防衛省説明が持たれたが、弾薬

庫予定地に隣接する保良自治会は

反対決議をしており、市長への要請

もしている。市長は、市民の命と将

来にかかる一大事について、市民と

向き合い、説明をするべきだと考え

る。市長の考えを伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 

 

３番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

２．福祉行政について 

 

 

１．がん患者・難病患者等への渡航費、

宿泊費支援について 

①12 月定例会で、がん・難病患者等

への渡航費、付き添い支援、船舶

渡航費支援について、「検討する」

という答弁だが、検討の結果につい

て伺う。 

②県は「離島に住む人も等しく医療が

受けられるように」とのことで、渡航

費、宿泊費の助成を行っている。渡

航費、宿泊費とも市が負担する額

の半分を県で負担し、すでに宿泊

費支援が実施されている市町村も

ある。宮古島市は現在渡航費のみ

の支援であるが、宿泊費支援も実

施できないか伺う。 

③申請手続き・相談支援体制の充実

について 

市が行う、渡航費支援申請等の

手続き支援、相談・情報提供等が

診察を受ける宮古病院で受けられ

ると助かるという声がある。渡航費等

の支援を受ける特定不妊・HPV・小

児慢性・指定難病・特定疾患の患

者への支援体制の充実が求められ

ている。対応について伺う。 

２．生活困窮者自立支援について 

①生活困窮者自立支援制度は平成

26 年度から開始しているが、宮古

島市での取り組み状況と、各課と連

携した支援体制の仕組みづくりに

ついて伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 

 

３番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．消費者行政について 

 

 

３．生活保護費の支給漏れについて 

①生活保護費の支給漏れで、行政評

価事務所が全額支給に向けて再検

討するようあっせんを行ったと報道

されている。 

具体的な内容と、今後の対応に

ついて説明を求める。 

４．ひとり親家庭の自立支援事業につい

て 

①宮古島市は、母子家庭が大変多

い。 

ひとり親家庭の自立支援事業

は、暮らしの基礎となる住宅、就職

のあっせん、スキルアップ講座、子

供の預かり支援などのサポートを行

い、自立まで支援を行うというもの

で、一括交付金を活用して、糸満

市、うるま市等がモデル事業を行っ

ている。宮古島市でも取り組む必要

があるのではないか、伺う。 

５．アルコール健康障害対策について 

①県はアルコール健康障害基本法

（H25 法律 109 号）に基づき今年度

「アルコール健康障害対策推進基

本計画」を策定するとしている。市

では、この基本計画に沿って、どの

ような施策を行っていくのか、伺う。 

 

１．消費生活相談の状況について 

①市民生活課に相談室を設置してか

らの実績と今後の課題について伺

う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 

 

３番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．農業行政について 

 

②啓発事業の充実に向けて 

   市民への相談窓口の周知、消費

者啓発の取り組みに力を入れてい

ただきたい。見解を伺う。 

③消費者モニターの委嘱について  

宮古島市消費生活モニター設置

要綱に沿ったモニターの委嘱が中

断している。消費者教育の核とな

り、消費者被害を防ぐためのリーダ

ーとしてモニター制度を活用しては

どうか。見解を伺う。 

 

１．小学校・中学校へのクーラーの設置に

ついて 

12月定例会の答弁では、「整備計画

を策定」とのことだが、今年はクーラー

の設置をぜひ実現してもらいたい。実

現できるかどうか伺う。 

２．小学校・中学校での特別支援教育支

援員、スクールソーシャルワーカー等

の配置について 

①特別支援教育支援員、スクールソ

ーシャルワーカーの設置状況、活

動内容について伺う。 

②幼稚園教諭の配置の状況について

伺う。 

 

１．宮古島市新技術実証栽培事業につ

いて 

①この事業の目的と事業の内容につ

いて伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 

 

３番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 ②この事業の予算と実績について 

 事業開始から、平成 30 年度当初

予算を含む全体の費用。県の交付

金と一般財源の内訳、合計につい

て伺う。 

③当初の目的は達成されたか、もしく

は、される見込みか伺う。 

④もし、達成されないとすれば、どこに

問題点があったと考えるか伺う。 

⑤事業について検証して、その報告

書を作成する予定か伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 15 番 
下地勇德君 
 
【質問方式】 
一問一答方式 
【質問場所】 
質問席のみ 

１．市長の政治姿勢について 

 

２．プロ野球誘致について 

 

 

 

３．観光行政について 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

 

５．農業行政について 

 

６．道路行政について 

１．観光地等の転落防止柵について 

 

１．オリックス球団のキャンプが撤退後、

早４年が過ぎました。今後、他球団のキ

ャンプ誘致計画はないのか。 

 

１．観光案内標識、標示板の設置につい

て 

 

１．宮古の４つの県立高校受験状況につ

いて    

２．文化財の案内標示板、標示柱につい

て 

   

１．成川地区農業用排水路について 

  

１．下崎西原線について 

２．荷川取線について 

３．東環状線について 

４．盛加越１号線、２号線について 

５．砂山駐車場近くのパーラー車の土地

使用について 

６．添道１号線と体育館前の道路が交わ

る交差点角の街路樹について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ ２番 
平百合香君 
 
【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．保育行政について 

 

１．学校給食における現在の牛乳の状態

について 

①現在の学校給食の現場で生乳、加

工乳は週何回提供されています

か？ 

②生乳、加工乳が提供できない場合

に清涼飲料を提供していますが、給

食の１食当たりに必要な摂取カロリ

ーや栄養面で、糖分の取り過ぎが懸

念されるのですが、問題はありませ

んか？ 

③加工乳提供時に飲み残しが問題に

なっていると聞いていますが、飲み

残しについてどのくらいの量が残っ

ているのか、把握していますか？ま

た、その処理はどのように行っている

のか教えてください。 

 

１．昨年 10 月に宮古島市の公立保育施

設にて幼児が救急搬送される事例が

発生したと聞いております。 

①当局にはこの報告は上がっています

か？上がっているのであれば内容の

説明をお願いします。 

②宮古島市の公立保育施設に共通し

た危機管理マニュアルは存在します

か？存在するのであれば、公立、民

間共通のものになっていますか？ 

２．２月 28 日付の県紙で「IoT の導入で保

育の効率化を目指す」という記事があり

ました。浦添市、豊見城市で専用のア

プリを用いて実証実験がなされ、課題

は残るものの、業務の効率化が証明さ

れたとの記事でした。 

①宮古島市で同様のアプリを保育園 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ ２番 
平百合香君 
 
【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 に導入すると仮定した場合、実用化

に当たってどのようなハードルが予

想されますか？   

②本市としてはそのハードルに対しど

のような取り組みができると考えます

か？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 23 番 
濱元雅浩君 
 
【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１．市政運営について １．たばこ耕作組合の要請に対する取り

組みについて 

２．農薬補助品目の選定基準について 

３．島内酪農事業の存続について 

４．市による海浜管理の進捗状況につい

て 

５．市民の海浜利用制限の可能性につい

て 

６．スポーツ観光交流拠点施設の運用計

画について 

７．海中公園の運用計画について 

８．収益物件の指定管理者選定基準に

ついて 

９．消防職員の適正人員確保について 

10．市職員の定員適正化計画について 

11．定員適正化計画の変更と総合庁舎

建設計画について 

12．総合庁舎と各支所機能の確保につ

いて 

13．立地適正化計画策定について 

14．下水道、集落排水、し尿処理につい

て 

15．法定外目的税について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

 10 
   

13 番 
友利光德君 
 
【質問方式】 
一問一答方式 
【質問場所】 
質問席のみ 

１．施政方針から 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．学校統廃合から 

 

 

 

 

 

３．城辺陸上競技場整備に

ついて 

 

 

 

 

４．東平安名崎公園整備に

ついて 

 

 

５．畜産振興について 

１．地域の均衡ある発展とは 

２．類似施設の老朽化の整理対象施設

はどこか。 

 ①その施設の起債残高 

 ②償還期限 

 ③残存価格 

 ④市民へのサービス低下は 

３．防犯灯設置について 

 ①いつ 

 ②どこで 

 ③予定数は 

 ④佐良浜での設置予定は 

４．児童生徒の派遣費について 

 ①詳細は 

 ②現状は 

５．総合庁舎建設に伴い各庁舎の取り扱

いは（機能充実の低下） 

 

１．文教ゾーンは静かな所が良いと説明

していたが、保良弾薬庫建設との関係

は 

２．廃校に伴う活用可能な国庫補助制度 

 は 

 

１．タータン式整備は 

２．３種公認競技場の復活は 

３．フェンス腐食修繕は 

４．フェンスの支柱取りかえは 

５．倒れているフェンス 

 

１．直前５年間の予算計上の状況は 

２．危険箇所の転落防止対策は 

３．生殖する植物の扱い方 

 

１．ヤギ生産農家の現状 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 13 番 
友利光德君 
 
【質問方式】 
一問一答方式 
【質問場所】 
質問席のみ 

 

 

 

 

６．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

８．人材育成（スポーツ振興） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９．市長の政治姿勢から 

 

 

 

２．頭数は 

３．組合設立について 

４．ヤギ祭り開催は 

 

１．後前竹地区土地改良事業採択時期

は 

２．未整備地区の整備について 

 ①砂川東島後原 253 番地 

 ②砂川東島與那原 536-16 

 ③西大道地区 

４．従量制に移行する理由 

５．従量制の移行にかかる費用 

 

１．１月 17 日、福田達夫防衛大臣政務官

の来庁に伴う受け入れ部署はどこ 

２．Ｂ１、３Ｆでの職員の勤務態度につい

て 

庁舎管理条例範囲内か 

３．Ｂ１における福祉用バスに対する対応

について 

 

１．中学校生徒の部活数は何人か 

２．それは何％か 

３．部活動における外部指導者の現在の

数は 

４．その活用は 

５．全国高校野球選手権（甲子園）大会

に出場させるには 

６．都大路（全国高校駅伝大会）に出場さ

せるには 

 

１．保良鉱山における弾薬庫建設予定地

の農地面積について 

 ①法人の面積は 

 ②個人の面積は 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 13 番 
友利光德君 
 
【質問方式】 
一問一答方式 
【質問場所】 
質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．原状回復の義務化は 

３．自衛隊宿舎（友利地区）はどこ 

４．採掘権の登録期限は何年か 

５．鉱区の面積は（最大） 

６．支給漏れした家庭との接触状況は 

７．上野体育館について 

①中庭に植栽されている巨大ガジュマ

ルの管理のあり方について 

②危険遊具の取りかえ 

③外トイレの故障点検は 

④トイレ天井の修繕は 

８．比嘉野加那泉通りにおける道路につ

いて 

９．成人式の開催を旧市町村別にできな

いか 

10．慰霊の日式典の開催を旧市町村別

にできないか 

11．パイナガマ海空すこやか公園内の樹

木が枕木の部分から切られるが特記仕

様書によるか 

12．市営住宅駐車場について 

 ①個人で整備できるか 

 ②個人で探せるか 

13．平良宮原市営住宅駐車場整備につ

いて 

14．12 月定例会答弁漏れから 

 ①業者指名について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 20 番 
山里雅彦君 
 
【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

１．本市の将来、基盤整備について 

①市長は新年、新春の集いの中で大

型事業の展開、観光客増など、好調

な本市の経済状況を挙げ「宮古島

は一層活力ある島になる」と強調さ

れておりました。これから 20 年、30

年後の本市の土台づくり、基盤整備

の継続的、経済発展のための千載

一遇のチャンスであり、継続的な経

済の発展が、本市の全ての課題解

決につながっていくと私は思います

が、さま変わりする現在の状況を踏

まえ、本市の土台づくり（基盤整備）

について、本市の舵取り役として、市

長の思い（考え）を聞かせていただき

たい。 

２．辺地総合整備計画について 

①提案されている事業内容と各地域の

（平成 30 年度から平成 34 年度）取

り組み、整備計画について 

３．宮古空港整備計画について 

①本市と本土を結ぶ路線増など、利用

増加に伴い、利便性の向上に向け、

宮古空港の整備費が県の社会基盤

事業費として、予算計上されている

が、空港整備の事業内容について

伺いたい。 

４．国による給付型奨学金制度について 

５．高等教育機関の設置計画、取り組み

状況について 

 

１．西辺中学校整備計画について 

①耐力度調査を行い、整備計画に取り

組む考えを示していましたが、整備

に向けた事業計画について伺いた 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 20 番 
山里雅彦君 
 
【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

４．公共下水道行政について 

 

 

 

 

 

 

５．農業振興について 

 

い。 

②将来を見据えた（統合計画、小中一

貫校等）西辺中学校整備について 

２．児童生徒の健全育成及び保護者の

負担軽減や、地域の安全で快適な子

育て環境整備について伺いたい。 

 

１．添道１号線整備計画について 

①新年度の整備計画、現在の進捗状

況について 

２．産業道路整備計画について 

①添道１号線、植物園側起点から高野

川満線整備について 

 

１．公共下水道整備について 

①宮古島の誇れる自然環境を守り、観

光振興や水産業振興面において

も、公共下水道整備は重要でありま

すが、現在の整備状況（面整備、加

入率）と、今後の取り組みについて 

 

１．県営西原地区圃場整備事業について 

①現在整備中の西原第３地区の事

業、進捗状況について 

②西原第３地区整備完了後の第４、第

5 地区の整備計画、取り組みについ

て伺いたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 10 番 
狩俣政作君 
 
【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１．教育行政について 

 

 

 

 

１．教育環境について 

①小中学校の体育館の雨漏れと床の

剥離（剥けてたり剥がれている状

況）、ガラスの破損など教育環境の

整備等、各学校からの要望には、ど

のような対応をしているか。 

②クーラーの設置の現状は。進捗状況

を教えてください。 

③体育教員の欠員に伴い、中学３年

生のプールの授業が男女合同で行

われていた現状があったと聞きまし

た。なぜ、そのような状況になったの

か。 

２．小中学校生の派遣費について 

３．文化交流事業について 

①文化交流事業の概要と件数を年度

別で教えてください。 

４．一括交付金を活用しての事業につ

いて 

①一括交付金を活用して、小中学校

の楽器の購入及びメンテナンスは

可能か。 

５．学力向上について 

①学力向上の取り組みについて、い

つごろから始まったのか、概要を教

えてください。 

②通級という特別クラスがあります。概

要を教えてください。 

③高校受験への対応は。 

６．中学卒業して高校に進学しない子

供について 

７．発達障害児について 

①学校ではどのような対応をしている

か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 10 番 
狩俣政作君 
 
【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．環境行政について 

 

１．渡航費助成について 

①ストッレッチャー渡航費助成の進捗

状況を教えてください。 

②子宮頸がんワクチン接種患者への

渡航費助成の概要を教えてくださ

い。 

③難病患者の渡航費助成について 

２．貧困対策について 

３．配置数が足りない特別支援員や幼稚

園教諭、及び保育士への今後の対

応、改善策は。 

 

１．島内における、市営住宅にある放置

車両（自転車、バイク）の状況を教えて

ください。 

２．枯葉の収集について 

３．パッカー車の外観について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 16 番 
粟国恒広君 
 
【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１．市長の政治姿勢について

（平成 30 年度施政方針よ

り） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．都市計画について 

 

 

 

３．教育行政について 

 

１．宮古島市への陸上自衛隊配備につ

いて 

①城辺保良鉱山の施設建設計画につ

いて 

②防衛施設周辺対策事業について 

２．法定外目的税導入について 

①水道料金に賦課検討とのことです

が、具体的な取り組み状況について 

②観光客は、宿泊日数に応じて一律

徴収との案ですが、具体策について 

③クルーズ船乗客からの徴収について

はどのような考えか。 

３．与那覇湾環境整備計画について

（2012 年ラムサール条約登録） 

①今年度の整備計画について 

②海面利用でのマリンレジャーの規制

について 

４．生活バス路線確保対策について 

①島内バス会社３社の路線数、バスの

台数、運転者の人数等について 

②平成 26 年度から平成 29 年度に廃

止となった路線及び増設された路線

について 

③学生割引補助について 

④路線バスの利便性向上と利用度の

高い路線の計画について 

 

１．県道平良久松線（西側）から久貝 19

号線、久貝 28 号線の道路線上を結ぶ

都市計画について（スキラ地区） 

 

１．市民プール構想について 

２．各小中学校の普通教室へのクーラー

設置状況について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 16 番 
粟国恒広君 
 
【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

４．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．農林水産行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．道路行政について 

 

１．子供の貧困対策事業について 

①無料学習塾の開設場所と時期につ

いて 

②児童生徒の受け入れ人数について 

２．待機児童について 

①現時点での入所保留数は何名か。 

②待機児童解消に向けての保育事業

所を含め必要な保育士確保の取り

組みについて 

③企業向けの保育事業所の開設につ

いての取組み状況について 

 

１．今年度のハーベスター導入計画につ

いて 

①サトウキビの収穫期間短縮について 

２．農山漁村活性化対策整備事業につ

いて 

３．バイオエタノール事業について 

①液肥料の利用状況及び土壌還元消

毒用資材の販売状況について 

４．宮古島市新技術実証栽培事業の今

後の取り組みについて 

 

１．市道松原 29 号線の防犯灯設置につ

いて 

２．JTA ドーム宮古島周辺の道路整備

（新豊線の整備計画）予定について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 

 

４番 

島尻誠君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

１．市長の市政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農林水産事業について 

１．保良鉱山への弾薬庫配備について 

①先日、保良鉱山への弾薬庫配備を

進める防衛省の説明会を聞かせて

いただきました。宮古島は数多くの

活断層からなり新基地建設につい

ては活断層の分布や地下水脈への

影響など地学的要素にも十分配慮

した議論や検討が必要との見解を

地質学専門家によって示されてい

ます。市長の見解を伺う。 

２．宮古土地改良区の運営について 

①施設概要、維持管理等について伺

う。 

②地下ダムの計画取水量について伺

う。 

３．地域の過疎対策について 

①地域の祭事や伝統行事の継承問

題について伺う。 

②地域再生の取り組みについて伺う。 

 

１．水産業の担い手育成の取り組みにつ

いて 

近年の本市における水産業は漁場

の確保や漁獲高の低迷等、水産業を

取り巻く環境は厳しく、後継者の確保

が重要な必須課題である。積極的に取

り組む課題だと考えるが、魅力ある一

次産業の担い手育成を進めていくため

にそして、地域の水産業の活性化を目

指す本市として、この課題をどう捉えて

いるか伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 

 

４番 

島尻誠君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

２．ヤギの生産振興に向けた取り組みに

ついて 

今般、ヤギ生産組合発足により、今

後、本市の重要品目として確立してい

くために、宮古地域の生産基盤、流通

体制に向けての取り組み、本市の展望

を伺う。 

３．有害鳥獣の被害状況について 

①クジャクなどの有害鳥獣が引き起こ

す農業への影響について伺う。 

②在来動植物やその生態系に及ぼ

す影響について伺う。 

４．海外悪性伝染病等の疾病対策につ

いて 

多くのクルーズ船入港や県外、国外

からの観光客の増加により海外悪性伝

染病のリスクが高まっている。これまで

以上に防疫体制が求められるところだ

が、対策について、本市の取り組みを

伺う。 

 

１．学校給食、消費者への生乳の供給に

ついて 

①給食に出される加工乳が飲まれず

に処分、または廃棄されている現在

の状況をどう捉えるか。 

②給食に出される加工乳の１日の供

給量、残して処分される廃棄量はど

れほどか。 

③宮古島産生乳を原材料として使用

して生み出される商品は多岐にわ

たり、地元産生乳で商品開発を手

掛ける地元事業主は大打撃を受け

ている。地産地消の観点、消費者 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 

 

４番 

島尻誠君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．福祉行政について 

 

への影響が今後懸念されるがどう捉え

ているか伺う。 

２．伊良部地区小中一貫校建設に伴う用

地取得について 

①先の 12 月定例会で、伊良部小中

一貫校建設工事に係る用地の時効

取得についての説明がありました

が、現在の経緯を伺う。 

 

１．障害を持った方々への就労支援につ

いて 

平成 26 年度から地域自立支援協議

会、就労支援部会を立ち上げるなど、

実践的な取り組みや企業の報告会な

どを行ってきたという先の 12 月定例会

においての答弁をいただきました。来る

４月から障害者の法定雇用率の引き上

げが始まります。共生社会の実現に向

けて、健常者である私たちの義務は支

援にこそあると考えています。社会全

体での取り組みが求められる今般、本

市の取り組みを伺う。 

① 第５期障害福祉計画、第１期障害

児福祉計画について 

② 今回の障害者の雇用率の引き上げ

で本市の対応は。 

③ 自立支援施設等での技術習得、日

中活動の取り組みは。 

④公共施設や観光地の維持管理業

務等、雇用創出の場としての取り組

み、一般就労への移行推進等。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 

 

４番 

島尻誠君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

５．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．保健衛生について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．環境整備事業について 

 

 

１．地下水保全について 

① 施肥や塩水侵入等、地下水、水源

流域への深刻な問題として懸念さ

れるが、地下水流域への影響につ

いて伺う。 

② 活断層と水脈間の関係について調

査の必要性について当局の見解を

伺う。 

③ 市全体において調査エリアの拡大

が求められる。地下水水質調査及

び地下水水位等のモニタリング調

査の検討について伺う。 

④沖縄県長期水需給計画によれば、

平成 30 年において宮古における日

最大給水量が不足するとの推測が

あるが、見解を伺う。 

 

１．宮古島市におけるツツガムシ被害の

状況について 

平成 28 年 12 月、宮古保健所管内

においてダニ媒介の感染症『ツツガ虫

病』が発生し、60代男性が亡くなられて

います。農作業中の感染と推測され、

県内初の症例に関係機関のみなら

ず、宮古島全体を震撼させたのは記憶

に新しいと思います。この感染症に対

する宮古島市の対応は、そして見解を

伺う。 

 

１．宮古島の森林率について 

近年の土地改良整備事業等に伴

い、宮古島の森林率が減少している。

森林形成の役割は、台風など気象災

害から土壌流出を保全し、水源涵養、 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 

 

４番 

島尻誠君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．道路整備事業について 

動植物の生息、生育形成に大きくかか

わっています。また、従来見られた在

来植物のタイワンアキグミ等が土地改

良整備事業等により減少していると感

じられる。それらの果実は鳥類や小動

物の貴重な食料になるほか、その食し

た種子の拡散で森林形成がなされ自

然の恵みが保たれていくものと考える。

森林造成の観点からまた、森林率の回

復に向けた取り組みが必要と捉える

が、本市の見解を伺う。 

 

１．大神島の漁港に隣接する道路のガー

ドレールが倒壊して危険な状態であ

る。早期に改修できないか。 

２．島尻バタラズ農免農道に隣接する道

路側溝に圃場から土砂が流出し、道路

が冠水し不便をきたしている。見直し工

事の検討はできないか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 

 

17 番 

上地廣敏君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光地等の整備について 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

４．財産管理について 

１．農業の振興について 

①畜産担い手の育成対策を具体的に

（参入しやすい仕組みとは） 

②と畜料への助成策と食肉センター

の今後の運営見通し 

③病害虫対策について（来間地区の

バッタ被害） 

④天然ガス及び付随水の農業的利活

用について 

⑤与那覇湾周辺における赤土流出対

策について 

 

１．池田矼（下地）周辺の新たな観光ルー

トづくり 

２．渡久地の浜（駐車場及びスロープ等） 

 

１．学童疎開の碑の建立についての取り

組みについて 

２．選手派遣費について 

 

１．民有地内にある里道等の取り扱いに

ついて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 

 

24 番 

眞榮城德彦君 

 

【質問方式】 

一括質問方式 

【質問場所】 

演壇のみ 

 

１．平成 30 年度予算につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．予算の特徴について 

①市税の伸びた背景 

②経常的経費が前年度に比べて５億

3,000 万円程増大しているが、次の

項目ごとにその理由を説明してくだ

さい。 

    ア．人件費 

    イ．物件費 

    ウ．扶助費 

  エ．公債費（起債残高とそのピーク

へのシミュレーションも併せて

説明を求める） 

２．合併特例債事業について 

  ①この事業のこれまでの総額（予定も

含めて） 

  ②この事業における市の負担額 

③この事業の債務の償還期限と利息

の説明 

３．一括交付金事業について（説明） 

  ①宮古島市ｎｅｏ歴史文化ロード整備

事業 

2,702 万 3,000 円 

  ②宮古島オリジナルＭＩＣＥ促進事業 

   437 万 6,000 円 

  ③水難救助体制強化整備事業 

   7,418 万 5,000 円 

４．沖縄子供貧困緊急対策事業について

(4,546 万 8,000 円の内訳の説明） 

①子どもの貧困対策児童自立支援員

報酬 432 万円 

②社会保険料負担金 

106 万 2,000 円 

  ③費用弁償 28 万 4,000 円 

  ④委託料 3,803 万 3,000 円 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 

 

24 番 

眞榮城德彦君 

 

【質問方式】 

一括質問方式 

【質問場所】 

演壇のみ 

 

 

 

 

２．公共事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．福祉について 

  ⑤沖縄貧困緊急対策補助金 

152 万 8,000 円 

 

１．総合庁舎建設について 

①事業費の総額はいくらを見積もっ

ているか（保健センターの併設、

駐車場等、全てを概算して） 

②庁舎完成後の既存の庁舎の機能

について 

２．伊良部屋外運動場整備事業につい

て 

①当初予算（新規）で１億 1,298 万

円計上しているが、この事業の概

要と目的の説明 

②総事業費と補助メニュー（財源）の

説明 

③何年後の供用開始か 

３．根間公園（賑わいの街づくり事業）に

ついて 

①長らく停滞していたこの事業が再

び動きだすことに中心市街地の住

民は非常に喜びかつ期待してい

るが改めてこの事業のコンセプト

を説明してください。 

②予算が計上されていないが、その

理由と今年度の方針の説明 

 

１．子供の虐待問題について 

  ①児童相談所宮古分室への虐待通

報は平成 29 年度何件か 

②そのうち児相へ警察、学校、役所

（教育委員会、児童家庭課）近隣

住民からの通報の内訳は 

  ③児童相談所宮古分室の職員体制

は 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 

 

24 番 

眞榮城德彦君 

 

【質問方式】 

一括質問方式 

【質問場所】 

演壇のみ 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

④児童相談所（児童福祉司）による

職権保護の件数は 

 

１．「いじめ」について 

①教育委員会が学校等から受けた

いじめの報告件数は何件か 

②県の「いじめ防止対策審議会」へ

宮古島市のいじめの件数を報告

したことがあるか 

③いじめ解消の報告は学校、スクー

ルソーシャルワーカー、関係機関

等から適正になされていると認識

しているか 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 

 

５番 

平良和彦君 

 

【質問方式】 

一括質問方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１．宮古島市の財政状況について、「宮

古島市中期財政計画」のこれまでの経

過とこれからの行財政運営の見通しに

ついて伺う。 

２．ふるさと納税の使途に将来を担う子ど

もたちのための子育て・教育の推進コ

ースを新設することはできないか伺う。 

３．平成 30 年度施政方針で「高齢化する

社会に対応した安全で利便性の高い

交通手段」とありますが、高齢化が進み

特に城辺地域などでは今後の高齢者

等の移動が課題だと思う。宮古島市で

希望の場所から場所へ移動できるデマ

ンド交通を実施したらどうか伺う。 

４．宮古島市の今後、急激に増加する入

域観光客数に対する取り組みについて 

①宮古島市では大型クルーズ船の受

け入れが可能となる岸壁等の整備

や下地島空港国際線ターミナル施

設の整備また、宮古空港の東京、

関西、名古屋等への県外路線の拡

充が進んでおり、予測で近い将来

150 万人から 200 万人と入域観光

客数が見込まれていると思います。

そこで、宮古島市は空港や海港か

らの多くの観光客に対する交通機

能や平良港及び周辺地区の受け

入れをするためのまちづくりをどの

ように考えているか伺う。 

５．今の宮古島市は平成初期のバブル時

代を思わせるくらい、ホテルやアパート

などの建築ラッシュが続いている状況

です。このような中、住宅の建築坪単

価が十数年前の約２倍以上の 100 万

円から 120 万円の大変な高値となって 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 ５番 

平良和彦君 

 

【質問方式】 

一括質問方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．観光振興について 

 

おります。そこで、これからの宮古島市

を担う若者等が住宅を建築できるよう

に、市として施策はないのか伺う。（例

えば坪単価を下げるために島外から購

入している建築材料の黒バラス等に変

えて宮古産の白バラスを使用するなど

できないか） 

 

１．安心・安全な島にするための道路等

の整備について 

交差点付近の「とまれ」等の白線によ

る表示が薄れていたり、消えたり、また

はガードレールが腐食して取れかかっ

て危険な状況ですが、このような状況

は市として把握しているのか伺う。ま

た、現場の状況を把握（調査）してから

修繕の実施までの期間はどれくらいか

かるか伺う。 

 

１．海岸管理条例の制定について 

  施政方針に海浜の管理について、仮

称「海岸利用に関する連絡協議会」を

設置し、具体的な海岸利用方法につ

いて協議していくとありますが、宮古島

市の現状はどうようになっているのか。

また条例を制定することによりどのよう

になるのか伺う。 

２．2020 年東京パラリンピックでの点字式

ごみ袋の使用についてこれまでの取り

組み状況はどうなっているのか伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 ５番 

平良和彦君 

 

【質問方式】 

一括質問方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

４．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

１．イノシシの被害状況と今後のイノシシ

駆除の取り組み。また農家にできる被

害が拡大しないための対策はあるのか

伺う。 

２．ハーベスター料金への補助金につい

てですが、12 月定例会では、現在の廃

止までの経過を述べていたように思い

ますが、補助することはできないのか伺

う。 

 

１．城辺地区統合中学校（仮称）の今後

の用地整備工程や教育委員会、学

校、地域等の開校に向けての取り組み

について伺う。 

２．新博物館の建設について、基本構

想・計画の概要と「利用しやすい場所」

とはどのような場所か。また候補地は何

か所予定されているか伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 

 

18 番 

平良敏夫君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

４．建設、道路行政について 

１．市長は施政方針において、子育て

支援を強く言ってる。第一章３で「安

心して子育てができる環境づくりを

促進する」とありますが、具体な話

を伺えればと思う。 

２．海岸管理条例設置の目的、意義を

説明してください。 

３．おわりの項に「法定外目的税の導

入について制度設計を行い」とあり

ますが、具体的な説明をしてくださ

い。 

１．県は「農林水産物流通条件不利性

解消事業」について、2018 年度現状

の補助額を維持するとしています

が、このことについて市長の見解を

伺う。 

２．県環境影響評価条例改正案が、2 月

定例会で上程されていますが、大き

な変更になります。市長の見解をお

聞かせ願う。 

３．総務省の調査で全 1,741 市区町村

の28.4％に当たる494団体が本庁舎

の耐震化を行っていない、として言

います。 

①宮古島市庁舎の耐震はどうなって

いるか。 

②ほかの庁舎施設の耐震対策につい

て 

１．待機児童について 

２．児童虐待について 

３．乳幼児、児童、生徒の肥満につい

て 

１．盛加越１、２号線について 

２．平良上原市営住宅の建てかえにつ

いて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 18 番 

平良敏夫君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

５．体育施設雨漏りについ

て 

 

 

６．海業センターについて 

 

７．観光行政について 

 

 

８．教育行政について 

３．市道 A－76 号線道路改良工事進捗

状況について 

４．サンエー宮古島シティー建設工事

着工が予定より１年遅れることにつ

いて 

１．宮古島市総合体育館雨漏りについ

て 

２．宮古島市陸上競技場、トレーニン

グ室の雨漏りについて 

１．どういう内容の仕事をしているか。 

２．費用対効果について 

１．砂山ビーチアーチ型岩について 

２．中国語、英語の会話講座開催につ

いて 

１．野球壁当て用壁（ベース・ウォー

ル）について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 14 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．財政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．陸自配備について 

１．行政改革、組織機構改革について 

①行政改革について、「定員適正化計

画の平成 32 年度に 668 名とする計

画を、平成 35 年度に変更し、市民

サービスの向上に努めてまいりま

す。」と謳っていますが、なぜ３年

の先送りをしたのか。 

②組織機構改革で観光商工局を部へ

昇格しますが、職員の増員はない

とのことです。それで、観光関連産

業への対応の強化につながるでし

ょうか。 

１．地方債残高について 

①今年度予算で一般会計と特別会計

それぞれの地方債の残高は幾らに

なりますか。その合計金額は、市民

１人当たり幾らになりますか。 

２．財政健全化判断比率について 

①今年度予算は健全化判断比率にど

のような影響を及ぼすと予測して

いますか。今後どのように財政健

全化に取り組みますか。 

１．ＴＰＰ、日欧ＥＰＡについて 

①昨年、政府は米国を除く「包括的

及び先進的な環太平洋パートナー

シップ協定」（ＴＰＰ11）や欧州連

合（ＥＵ）との経済連携協定（日欧

ＥＰＡ）の「大筋合意」「大枠合意」

に突き進みました。その宮古への

影響について伺います。 

１．市長が陸自配備を受け入れる理由

について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 14 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．保育行政について 

①市長は、宮古島への陸自配備につ

いて「宮古島市民の生命、財産を守

るために宮古島への陸上自衛隊配

備を了解としました」と、先の 12

月定例会で私に答弁しました。市

長はどのような事態が起こったと

きに自衛隊が宮古島の住民を守る

とお考えですか。 

②2016 年 11 月、うるま市の米軍基

地キャンプコートニーで図上指揮

「離島奪還訓練」が行われました

が、市長は「離島奪還作戦」につい

てどのように理解していますか。 

２．（旧）千代田カントリークラブの工

事について 

①これまで不発弾２発が処理されて

いますが、これまでに何発の不発

弾が見つかり、その処理はどのよ

うになっていますか。また、その不

発弾の種類はどのようになってい

ますか。 

３．保良鉱山への陸自配備について 

①保良鉱山跡地での陸自射撃訓練と

弾薬庫施設等の建設について、市

長の見解を伺います。 

１．待機児童の解消について 

①保留（不承諾）通知数と入所承諾

通知数と４月の入所見込み数につ

いて 

②待機児童の解消計画はどのように

なっていますか。 

③公立保育所、法人認可保育園の保

育士の賃金を引き上げるなど処遇

の改善と支援の拡充が必要です。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 14 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

６．こども医療費助成につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．国保について 

 

 

８．介護保険について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９．生活保護について 

１．こども医療費の窓口無料化につい

て 

①４月から、こども医療費の窓口無

料化に対して課せられていた国保

の減額調整（ペナルティ）のうち、

未就学時までが廃止されます。こ

の見直しで浮いた財源は幾らにな

ますか。 

②医療費の窓口無料化を中学校３年

生まで拡充すべきです。拡充のた

めに幾らの財源が必要ですか。 

１．国保税の負担軽減について 

①子育て支援の観点から、子供均等

割を減額、免除することについて 

１．介護保険料について 

①介護保険料を引き下げて負担を軽

減すべきです。本市の介護保険料

は負担能力を大きく超えていま

す。介護保険料と利用料の引き下

げを行うことが必要です。 

②第１期と第７期の事業計画の基準

保険料は幾らですか。 

③滞納件数の過去３年間の推移につ

いて伺います。 

④第７期事業計画で、基準保険料を

据え置くためには、政策的繰り入

れを幾ら行うことになりますか。 

１．生活保護の切り下げについて 

①政府は生活保護切り下げを決定

し、３年連続して減額する計画で

す。本市への影響について伺いま

す。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 14 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

10．学校統廃合について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11．就学援助について 

 

 

 

 

 

 

 

12．道路行政について 

１．伊良部小中一貫校について 

①伊良部小中一貫校の所有権移転に

ついて、地主は、土地の「売渡証」

と「支払い証明書」が存在するのに

なぜ、かたくなに土地の買い取り

を主張しているのか、その理由は

どのようなものですか。 

②所有権移転を完了していない残り

の２筆について、地主が死亡して

おり、遺族の調査中とのことでし

たが、その後の進展はありました

か。 

１．就学援助について 

①新中学１年生に対する入学準備金

の前倒し支給について、申請件数

は何件で、金額は幾らになってい

ますか。 

②小学校入学生への支給に向けての

準備作業の状況はどのようになっ

ていますか。 

１．腰原 14 号線について 

①先に行われた 12 月定例会の一般

質問で、道路の上り下り２ヵ所に

道路を斜めに横断するかまぼこ型

の構造物について、その構造物を

撤去するか、危険を知らせる標識

を設置すべきと質問しました。担

当課の答弁は、冠水対策としての

集水ますを設置する方向で改善

し、かまぼこ型の構造物の撤去を

すすめたいという答弁がありまし

た。しかし、現在も手付かずのまま

になっています。大変危険であり、

急ぎ改善すべきです。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 １番 

新里匠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１．市政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

１．宮古島市の財政について 

①宮古島市中期財政計画及び平成

30 年度の予算について 

ア．歳入について 

イ．歳出について 

ウ．財政運営の健全確保のための

方策について（中期） 

エ．進捗状況について（中期） 

オ．課題及び光明について 

２．宮古島市総合庁舎建設について 

①現在の分庁形の庁舎の弊害につい

て 

②庁舎建設による市民及び市政業務

のメリットについて 

③建設費の資金について 

１．給付型奨学金の創設について 

①現状について 

②医師系学生への奨学金について 

③財源について 

④現在の奨学金返済滞納者への救済

について 

２．平成 32 年に小学校、平成 33 年に

中学校で新学習指導要領の全面改訂

が行われることについて 

①改定の意義、特徴について 

②実施に向けての準備の進捗につい

て 

③新しい教科「道徳」はどのように

取り扱うのか。 

④領土、領海についてはどのように

取り扱うことになるのか。 

⑤英語教育あるいはプログラミング

教育について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 １番 

新里匠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

３．地域行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．施政方針について 

３．伊良部小中一貫校について 

①特色ある学校教育の柱は何か。 

②教師のスキルアップの取り組みに

ついて 

１．公民館を利用した地域活動や伝統

文化の継承について 

①公民館の位置づけについて 

②各地域の公民館の現状 

③伊良部地域（伊良部、佐良浜）の

公民館を中心とした地域コミュニテ

ィーづくりの提案と新たな公民館建

設の要望。 

２．地域からの要望について 

①防犯灯の設置について 

ア．施政方針の災害に強い島づく

りの推進で、関係機関と協働で防

犯灯の設置を進めることについ

て 

②佐良浜、池間島のミャークヅツ元

の再生について 

３．宮古島産品の奨励について（建築

資材白バラス） 

①現在の使用状況について 

②使用にあたっての問題点について 

③使用の奨励方法について 

１．施政方針の各種事業の内容と PR 

①第３次集中改革プランについて 

②ファミリー・サポート・センター

事業について 

③「地域おこし協力隊」について 

④創業支援事業計画について 

⑤電線地中化による災害に強い島づ

くりの推進と地域自治会や関係機

関と協働で防犯灯などの設置につ

いて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 21 番 

棚原芳樹君 

 

【質問方式】 

一括質問方式 

【質問場所】 

演壇のみ 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業行政について 

１．伊良部地区観光地整備総合計画に

ついて 

①進捗状況と今後の計画について 

２．県営広域公園進捗状況と今後の計

画について 

３．平良港緑地帯の活用について 

４．トゥリバー地区リゾート計画の状

況と今後の計画について 

５．伊良部島白鳥岬北側のツシンビジ

周辺整備について 

６．中の島駐車場整備と海岸への歩道

の整備について 

７．通り池の駐車場整備について 

８．伊良部牧山展望台東側公園の整備

について 

９．伊良部島と下地島の入江整備の進

捗状況と今後の計画について 

10．下地島空港での三菱地所空港ター

ミナル建設の進捗状況と今後の計画

について 

11．伊良部地区平成の森野球場整備計

画について 

12．宮古島でのホテル建設について 

①現在建設中のホテルは何件で今

後の計画は何件あるのか。また、

水の確保は大丈夫なのか。 

13．伊良部漁業協同組合、アギヤー漁

存続について 

14．下地島周辺残地の利活用について 

15．池間島カーブミラーの設置につい

て 

１．地下ダムから伊良部島への農業水

の整備計画について 

①いつごろから使用できるのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 21 番 

棚原芳樹君 

 

【質問方式】 

一括質問方式 

【質問場所】 

演壇のみ 

 

 

３．水道行政について 

 

 

 

４．教育行政について 

２．伊良部地区圃場整備事業について 

①現在の状況と今後の計画について 

１．伊良部大橋周辺の上水道整備につ

いて 

２．トゥリバー入り口から伊良部大橋

入り口までの上水道整備について 

１．児童手当と給食費を相殺できない

のか。 

２．児童手当と学校教材費を相殺でき

ないか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 12 番 

國中昌二君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１．自衛隊基地配備問題に

ついて 

１．千代田への自衛隊基地配備に関す

る市民への説明責任について 

市長は、平成 28 年 9 月定例会で、

当時の仲間賴信議員の質問に対し

「５カ所ありましたから、意見を求

められたんで、全体的に見たら千代

田カントリークラブのほうがいいん

じゃないでしょうかねということを

お話をした」旨答弁しています。 

①なぜ市長は「千代田がいいんじゃ

ないか」と判断したのか、野原や千

代田の皆さんは、その理由が知り

たいと訴えています。 

②市長は、野原や千代田地域の皆さ

んに説明する責任があるのではな

いですか。 

２．保良への弾薬庫、射撃場配備につ

いて 

市長は、防衛政務官から「保良へ弾

薬庫、射撃場を配備する」との伝達

を受けて「保良集落の皆さんはどれ

くらい安全性が確保できるか非常に

懸念している」「私に説明した内容を

さらに詳しく説明し、地域の皆さん

の理解と協力を得られるよう努力し

てほしい」旨述べたと報道されてい

ます。そこで伺います。 

①防衛政務官の説明を受けて市長は

安全性の確保についての懸念は払

拭されたのでしょうか。 

②その後防衛省は市民説明会を開催

しましたが、地域の保良集落の皆

さんは理解したとお考えですか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 12 番 

國中昌二君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

２．不法投棄ごみ問題につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．市長の寄附行為につい

て 

１．不法投棄ごみ問題訴訟の証人尋問

後のコメントについて 

市長は証人尋問後のマスコミの取

材に対し「ごみの量で契約している

わけではない」「取れるだけでよいと

の思いで契約した」「すべてを取ると

いうのは１キログラムも残さず取る

ということではない」旨コメントし

ています。 

①つまり、ごみは残っていても良い

との契約だったということです

か。 

２．市職員が起訴されたことに対する

市長コメントについて 

宮古島市の職員が「虚偽有印公文

書公文書作成・同行使」の罪名で起

訴されるという非常に残念な報道が

ありました。 

そのことを受けて市長は「裁判を

見守っていきたい」とのコメントを

しています。 

市職員が刑事事件で起訴されると

いうことは市民にとって非常に不名

誉な出来事です。 

市長は、まず市民に謝罪するのが

市民への礼儀だと考えます。 

①市長のお考えを伺います。 

１．市長の寄附行為について 

先日の地元新聞に、写真入りで「市

長が地元の企業にみかんを差し入れ

た」旨の報道がありました。 

①これは公職選挙法で規定する「公

職にあるものの寄附の禁止」に当

たらないか、見解を伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 12 番 

國中昌二君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

４．家電リサイクル事業に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．第 30 回全日本トライア

スロン宮古島大会におけ

る記念品等問題について 

１．家電リサイクル事業について 

一般財団法人「家電製品協会」への

助成金申請を怠り、沖縄本島への輸

送ができなくなっていることが明ら

かになりました。 

担当部長は「過去にこのようなミ

スは聞いたことがない。毎年やって

いる基本的な事務業務」と新聞でコ

メントしています。 

そこで伺います。 

①家電リサイクル事業とはどのよう

な事業ですか。 

②基本的な事務業務で、申請を怠っ

た原因は何ですか。 

１．トライアスロンのロゴの使用権申

請や無許可でのデータの使用を黙認

したことについて 

①誰の指示、判断で黙認したのか伺

います。 

②市に損失を与えた責任をどう考え

るか伺います。 

２．テナントの申し込みがされていな

いのにテントが設置され販売が行わ

れたことについて 

①販売を許可したのはどなたです

か、伺います。 

②トライ事務局でテントを建てたの

は誰の指示ですか、伺います。 

③当日は誰が販売したのでしょう

か、伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 12 番 

國中昌二君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．教育行政について 

３．大会の公式ホームページで特別に

「Ｔシャツ」と「せんべい」が販売

されたことについて 

①誰の指示、判断で公式ホームペー

ジで販売したのか、伺います。 

②誰の指示で、いつ、誰の名義で口

座を開設したのか、伺います。 

③その口座は、現在誰が管理してい

るのか、伺います。 

４．大量に残ったせんべいを一時保管

し、廃棄処分したことについて 

①誰の指示で一時保管しましたか、

伺います。 

②誰の指示で廃棄処分しましたか、

伺います。 

１．成人式の合同開催について 

今年の成人式は一会場で合同で開

催されました。 

教育長は「地域の人や成人者から

一緒にやった方がよいという声があ

った」とコメントしています。 

しかし、上野地区や下地地区では

終了後、地域の成人式が行われたと

のことです。 

①教育長の言う「地域の人や成人者

の声」とは誰のことですか。 

２．小規模校のすばらしさについて 

フリースクール「ＮＰＯ法人珊瑚

舎スコーレ」代表の星野人史さんは

「特に義務教育段階は他人と関わる

ことが大切」「向き合い、一緒に考え、

一緒にやらなければいけない。それ

ができるのが少人数の教育だ」とし

て小さい学校のすばらしさを語って

います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 12 番 

國中昌二君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

７．情報公開について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．平成 30 年度一般会計予

算について 

①宮古島市も学校統合にのみ目を向

けるのではなく、小規模校のすば

らしさにも目を向けて頂きたいと

考えます。 

見解を伺います。 

１．個人情報保護審査会の意見につい

て 

市長の公務記録や日程の開示請求

に対し、市が一部非開示にしていた

ことに対し、個人情報保護審査会か

ら「大部分が非開示処分は不相当」

との意見があったということです。 

①今回「非開示処分は不相当」とな

った記録を市が非開示としていた

判断基準について教えてくださ

い。 

１．予算編成について 

最終内示後に１億円の増額があっ

たと報じられました。 

①その経緯について伺います。 

２．財政指標について 

平成 30年度一般会計予算を見ると

市債が約 44 億円、公債費の元金が約

33 億円で単純に考えると起債（借

金）残高が約 11 億円増になります。

また地方交付税は約５億円減になり

ます。 

①そうなると財政指標は前年度比で

どうなるのか、伺います。 
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【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

９．バイオエタノール事業

について 

 

 

 

 

 

 

 

10．エコアイランド事業に

ついて 

１．バイオエタノール事業について 

バイオエタノール製造施設につい

ては、平成 29 年３月定例会で指定管

理者を決定し、予算も１億円余も計

上されており、「向こう３年間事業を

継続して検証する必要がある」旨答

弁していますが、平成 30 年度の一般

会計予算に計上がありません。 

①理由を教えてください。 

１．急速充電器の課金システムの運用

について 

①昨年から急速充電器に認証課金シ

ステムを導入して、いわゆる有料

化となりましたが、利用状況につ

いて教えてください。 

 


